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【香港商報訊】據新華社消息，馬英九率台灣青年
一行4月1日抵達廣東交流參訪，中共中央台辦、國
務院台辦主任宋濤當晚在深圳會見馬英九一行。

宋濤首先轉達了習近平總書記對馬英九的親切問
候。宋濤表示，兩岸同胞都是中國人，要堅持 「九二
共識」，堅決反對 「台獨」分裂和外部勢力干涉，積
極促進兩岸各領域交流合作，共同弘揚中華文化，增
進兩岸同胞親情福祉，推動兩岸關係和平發展、融合
發展，堅定不移推進祖國統一大業，同心共創民族復
興偉業。

馬英九對習近平總書記的問候表示感謝。他表示，
兩岸同胞血濃於水、同氣連枝，應在 「九二共識」、
反對 「台獨」政治基礎上，加強兩岸各領域特別是青
年之間的交流合作，推動兩岸關係向前發展。

【香港商報訊】記者謝嘉敏、謝燁挺、徐樂釗報
道：馬英九一行此次到訪深圳，引起不少市民關注。
本報記者在深圳寶安國際機場見到，有不少市民自發
前往機場迎接馬英九一行的到來。從福田趕到機場的
蔣先生對歷史文化有濃厚的興趣，得知馬英九此次率
台灣青年參訪大陸的行程後，特意趕來迎接。蔣先生
興奮地說： 「歡迎馬先生來深圳！」

來自東莞的王先生父母居住在台灣花蓮，此次回廣
東祭祖，恰好跟馬英九搭乘同一班飛機抵達深圳。王
先生表示： 「來接家人的同時，也想看看能不能見到
馬英九先生。」王先生還表示，他是從本報獲悉有關
馬英九參訪大陸的信息及航班行程，他為本報的新聞
發布速度和內容點讚。

據了解，自2023年3月深台兩地恢復直航以來，深
圳寶安國際機場往返台北桃園機場每周航班已達到
23班左右。

宋濤在深會見
馬英九一行

市民自發接機
歡迎馬先生

國務院台辦發言人陳斌華此前表示，馬英九先生
將於4月1日至11日率台灣青年到廣東、陝西、北京
等地尋根、交流，參加 「甲辰（2024）年清明公祭
軒轅黃帝典禮」等活動並參訪。

3月31日，馬英九基金會執行長蕭旭岑公布馬英九
大陸行具體參訪行程。訪團在廣東停留3天，除了參
訪中山大學與師生交流外，還會瞻仰黃花崗七十二
烈士陵園、參觀孫中山先生故居紀念館與黃埔軍校
舊址紀念館，以及參觀大疆公司、騰訊公司、比亞

迪公司及港珠澳大橋，預計4月3日晚間抵達陝西。
馬英九今年訪陸行程首站抵達深圳的背後，是深

圳與台灣在經濟、文化等領域的密切往來。2008年
深圳至台北客運直飛航線開通以來，深圳機場已經
成為兩岸交流的重要通道之一。去年3月26日，深
圳機場往返台北桃園機場的客運航線正式恢復運
營。這是兩岸直航復航以來首飛的往來航班，也是
時隔三年後深圳重新恢復往返台灣地區直飛客運航
線。

馬英九率台灣青年抵深

【香港商報訊】綜合消息，4月1日14時許，馬英九先生率20位台灣青年乘機
抵達深圳寶安國際機場。馬英九一行下午首站前往大疆公司位於深圳的全球總部
參訪，體驗輕薄無人機，隨後參訪騰訊公司。

馬英九一行此次訪問大陸，首站設在深圳，參觀大
疆、騰訊、比亞迪及港珠澳大橋等。行程中的三家公
司均為深圳本土知名企業，在全國乃至世界都屬於行
業頭部。外界觀察認為，馬英九帶着台灣青年學子，首
站選擇參訪深圳這些極具影響力的企業，有助於台灣青
年學子打開視野，了解知名企業的特色和優勢。

作為新質生產力代表，今年全國兩會， 「低空經
濟」 首次寫入政府工作報告，而大疆無人機正是低空
經濟賽道的傑出代表。創立於2006年的大疆公司，
是全球領先的無人飛行器控制系統及無人機解決方案

的研發商和生產商。產品廣泛應用於航拍、農業、測
繪、安防等領域，客戶遍布全球 100 多個國家和地
區。在台灣，許多愛好無人機飛行拍攝的民眾也都熱
衷於入手大疆無人機。

參訪團深圳行的又一行程——騰訊公司，則是深圳
的另一張閃亮名片，也是眾多台胞、台生工作、實習
的熱門選擇。

以比亞迪為代表的新能源汽車，則是今年大熱出圈
的 「新三樣」 之一。去年訪陸時，馬英九就曾在重慶
市賽力斯汽車兩江智慧工廠車間內，試乘新能源汽

車。當時他就豎起大拇指 「點讚」 ，台灣青年也在各
種車型前拍照 「打卡」 ，並感慨大陸新能源汽車的快
速發展。此次在深圳到訪比亞迪，將有助參訪團進一
步了解大陸新能源汽車的發展進程。

除此之外，深圳還是台商台企發展集中的城市之
一，有富士康、聯發軟件、聯能科技、鵬鼎控股等數
千家台資企業，每年通過深圳口岸出入大陸的台灣同
胞，更是數百萬人次。

另外，參訪團還將前往港珠澳大橋，這是聯通粵港
澳大灣區的重要交通樞紐之一，也是連着大灣區包括

港澳在內的重要核心引擎，顯現出港澳回歸祖國後
的生機勃勃，這座大橋本身是 「 一國兩制」 政策的
成果。2018年，港珠澳大橋正式通車時，台灣多檔
新聞節目紛紛熱議，點讚大橋創下多項 「世界之
最」 。還有台灣網友留言， 「台灣海峽大橋還有多
遠？」

值得注意的是，此次馬英九率團訪陸帶的是20名
台灣青年學子。據悉，每年在深台企都為台灣學子提
供實習機會，為台灣青年在大陸就業創業提供便利。
去年在深圳舉行了海峽兩岸交流融合月活動，邀請台
灣2000多名青年、工商界、媒體界人士，參加30餘
項系列交流活動，在深台商台胞台青共 1 萬餘人參
加，是去年大陸舉辦的最大規模兩岸交流活動之一。

綜合多方消息

馬英九訪陸首站為何是深圳特稿

抵深當晚，馬英九
在宋濤（右）等陪同
下到深圳人才公園觀
看無人機表演。

中通社

無人機在空中組成
「融合兩岸 共創未
來」 的字樣。

中通社

台灣青年與大疆機器人互動。何龍攝

台灣青年收到騰訊公仔禮物。何龍攝

當日參訪大疆和騰訊

【香港商報訊】記者盧慧萍報道：由香港城市大
學商學院管理科學系主辦，香港中文大學賽馬會公
共衛生及基層醫療學院協辦，華創國際實業(集團)有
限公司贊助的「基層醫療生態系統：促進豐盛晚年
的綜合照護」國際研討會日前假尖沙咀美麗華酒店
舉行。醫務衛生局副局長李夏茵、立法會議員（醫
療衛生界）林哲玄、香港城市大學商學院院長及金
融學講座教授陳家樂及華創國際實業有限公司董事

長劉達泉等擔任主禮嘉賓。
劉達泉表示，華創國際一直致力於安老服務，於

香港及內地開辦多所護老院及綜合性醫院。現時人
口高齡化和慢性疾病普及化，對公共醫療體系造成
負擔。政府部門和社會不同界別，包括業界，正積
極應對問題所帶來的挑戰，希望透過研究、教育、
知識轉移和科技等，改善現有生態，為社會帶來更
大福祉。

他指出，希望藉是次研討會，匯聚多方的醫護
專業人士、學者、政策制定者、社會福利界人士以
及不同持份者，促進各方分享實踐經驗，互相交流
學習，共同探討創新的綜合照護和基層醫療發展。

香港中文大學楊永強、新加坡國立大學Jose Maria
Valderas、多倫多大學 Timothy Chan 教授分享有關
「基層醫療系統與政策」、「適用於基層醫療分析
與機器學習」及「促進豐盛晚年的綜合照護」方面
的研究與經驗。出席活動的還有特首政策組組長黃
元山、安老事務委員會主席李國棟醫生、香港城市
大學首席及常務副校長李振聲教授。

【香港商報訊】香港北京社團總會日前開展三八婦
女節活動，組織成員前往香港故宮博物館，進行了一
場令人陶醉的文化之旅。香港北京社團總會會長施榮
懷支持，常務副會長李然、李中代表出席，婦女工作
委員會主任馬春玲與一眾常務副會長和理事參加。

身兼秘書長的李中在致辭中祝大家女神節快樂，並
感謝大家對總會工作的支持，他表示，未來總會將舉
辦更多精彩活動。

這次展覽中，理事們一同參觀了新展圓明園─清代
皇家園居文化大型特展。這個特展展出了超過190件
與圓明園相關的重要文物，包括書畫、器物和燙樣
等。透過這次參觀，理事們深深體驗到了這段歷史的
深遠意義，並豐富了對這一文化遺產的認識。理事們
不僅沉浸在展覽所呈現的豐富知識和引人入勝的故
事，也品味了中國傳統文化美食，加深眾人對中國文
化的認識和理解。

該會常務理事李鐵秋、吳雅玲、邵信明、陸茵、鄭
美珍、劉宏， 以及理事王菲米蘭、王子宜、王詩
華、方璇、李清霞、秦蓉、劉敏儀以及秘書處全體成
員參加了此次活動。

李慧與新總首長大合照。

潮汕三會婦委分享分享分享兩會精神

【香港商報訊】新界總商會日前舉
行第十四屆董事會第十八次會議，邀
請全國人大常委、立法會議員李慧
擔任主講嘉賓，分享「2024年全國兩
會主要精神」。她表示，要深刻把握
好習近平總書記的重要講話精神，總
書記在參加江蘇代表團審議時指出，
要牢牢把握高質量發展，首要任務是
因地制宜發展新質生產力。她會向特
區政府提出建議，香港有什麼新質生
產力，可以助力國家發展，從而推動香港經濟突
破。

出席的該會首長有會長張德熙，事務委員會主席
彭志宏，會務委員會主席周駿達，副會長周華焯、
梁鐵夫、齊光華、李國強、葉沛霖、周錦威、司徒

立，副主席黃志源、鄧錦添、梁金塘、莊金寧、黃
宏活、陳安立、林顯輝、吳斯維、馬沛強等。

李慧分享時表示，過去一年國家取得重大成
就，2023年GDP增長5.2%、新能源汽車產銷量佔全
球比重超六成、糧食產量1.39 萬億斤，再創歷史新

高，脫貧地區農村居民收入增長8.4%等，各項
事業取得的成就得來不易。她指出，深刻把握
對中國經濟社會發展的堅定信心；深刻把握高
質量發展是新時代的硬道理，貫徹穩中求進、
以進促穩、先立後破的要求；深刻把握政府工
作報告的十大部署；深刻把握中央對香港工作
的部署，要繼續堅定不移貫徹「一國兩制」、
港人治港的原則，發揮自身優勢和積極參與粵
港澳大灣區建設，更好融入國家發展大局。

李慧分享時表示，國務院副總理丁薛祥帶
來習近平總書記和中央對香港的關愛囑託，其
中提到四個深刻認識。要深刻認識中央對特區
政府在李家超行政長官帶領下工作的充分肯

定、高度評價，進一步堅定全力支持特首和特區政
府依法施政的信心決心；深刻認識中央對23條立法
的政治決心；深刻認識發展是破解香港經濟社會深
層次矛盾和問題的關鍵；深刻認識港區代表委員的
政治責任、道義擔當及時代使命。

新總邀李慧分享兩會精神新總邀李慧分享兩會精神

高永文：香港要為國家發展作出貢獻
香港汕頭社團總會名譽主席、香港潮屬社團總會常

務副主席、香港潮州商會榮譽顧問高永文分享時表
示，過去幾年國家面對諸多挑戰，疫情、地緣政治、
制裁等不利因素都對經濟發展造成了影響，2023年
全國GDP同比增長5.2％，成績來之不易，也表明高
質量發展踏出了堅實的一步。

高永文向大家詳細分析了中西制度的差異，分享了
中國全過程民主的主要內容，並以具體案例說明了中

國制度的優越性。
他表示，香港一定要繼續融入國家發展大局，發揮

好「一國兩制」下「背靠祖國，面向世界」的獨特優
勢，為國家發展作出貢獻。

高佩璇：女性成兩會亮麗風景線
香港汕頭社團總會創會主席、香港潮屬社團總會首

席會長、香港潮州商會副會長高佩璇提到，本屆兩會
女性人大代表及政協委員佔比創下新高，航天英雄王
亞平、中國第一位冬奧冠軍楊揚等一眾優秀女性都積
極參政議政，「女性代表及委員認真履職工作的形
象，成為了本屆兩會一道亮麗的風景線。」國家在保
障婦女權益、婦女平均壽命、受教育程度等方面都取
得了卓越成就，「女性可以做出事業，也可以守護家
庭，我們婦女、自尊、自信、自立、自強，將為國
家、為香港、為每一個家庭作出貢獻。」

她提到，香港要把握大灣區發展機遇，關鍵是建設

好北部都會
區，希望中
央大力支持
建設北部都
會區，讓灣
區更有「後
勁」；她還
希望大家積
極支持汕頭
對接融入大
灣區，支持
汕頭發展。

這是三會
婦委首次聯
合 舉 辦 活
動，現場氣
氛熱烈。

【香港商報訊】記者康鈞淼報
道：由香港潮屬社團總會婦女委員
會、香港汕頭社團總會婦女委員
會、香港潮州商會婦女委員會聯合
舉辦的「全國兩會精神分享午餐
會」日前於中環香港中華總商會中
華軒舉行。全國政協常委高永文、
全國政協委員高佩璇主講，中聯辦
協調部婦女處處長陳鐵英以及三會
婦委會成員出席。

北京社總組織遊香港故宮

北京社團總會日前組織成員參觀香港故宮博物館。

城市大學辦國際研討會探討安老

潮汕三會婦委成員在分享會上合照。

【香港商報訊】記者盧慧萍報道：由香港城市大
學商學院管理科學系主辦，香港中文大學賽馬會公
共衛生及基層醫療學院協辦，華創國際實業(集團)有
限公司贊助的「基層醫療生態系統：促進豐盛晚年
的綜合照護」國際研討會日前假尖沙咀美麗華酒店
舉行。醫務衛生局副局長李夏茵、立法會議員（醫
療衛生界）林哲玄、香港城市大學商學院院長及金
融學講座教授陳家樂及華創國際實業有限公司董事

長劉達泉等擔任主禮嘉賓。
劉達泉表示，華創國際一直致力於安老服務，於

香港及內地開辦多所護老院及綜合性醫院。現時人
口高齡化和慢性疾病普及化，對公共醫療體系造成
負擔。政府部門和社會不同界別，包括業界，正積
極應對問題所帶來的挑戰，希望透過研究、教育、
知識轉移和科技等，改善現有生態，為社會帶來更
大福祉。

他指出，希望藉是次研討會，匯聚多方的醫護
專業人士、學者、政策制定者、社會福利界人士以
及不同持份者，促進各方分享實踐經驗，互相交流
學習，共同探討創新的綜合照護和基層醫療發展。

香港中文大學楊永強、新加坡國立大學Jose Maria
Valderas、多倫多大學 Timothy Chan 教授分享有關
「基層醫療系統與政策」、「適用於基層醫療分析
與機器學習」及「促進豐盛晚年的綜合照護」方面
的研究與經驗。出席活動的還有特首政策組組長黃
元山、安老事務委員會主席李國棟醫生、香港城市
大學首席及常務副校長李振聲教授。

【香港商報訊】香港北京社團總會日前開展三八婦
女節活動，組織成員前往香港故宮博物館，進行了一
場令人陶醉的文化之旅。香港北京社團總會會長施榮
懷支持，常務副會長李然、李中代表出席，婦女工作
委員會主任馬春玲與一眾常務副會長和理事參加。

身兼秘書長的李中在致辭中祝大家女神節快樂，並
感謝大家對總會工作的支持，他表示，未來總會將舉
辦更多精彩活動。

這次展覽中，理事們一同參觀了新展圓明園─清代
皇家園居文化大型特展。這個特展展出了超過190件
與圓明園相關的重要文物，包括書畫、器物和燙樣
等。透過這次參觀，理事們深深體驗到了這段歷史的
深遠意義，並豐富了對這一文化遺產的認識。理事們
不僅沉浸在展覽所呈現的豐富知識和引人入勝的故
事，也品味了中國傳統文化美食，加深眾人對中國文
化的認識和理解。

該會常務理事李鐵秋、吳雅玲、邵信明、陸茵、鄭
美珍、劉宏， 以及理事王菲米蘭、王子宜、王詩
華、方璇、李清霞、秦蓉、劉敏儀以及秘書處全體成
員參加了此次活動。

李慧與新總首長大合照。

潮汕三會婦委分享分享分享兩會精神

【香港商報訊】新界總商會日前舉
行第十四屆董事會第十八次會議，邀
請全國人大常委、立法會議員李慧
擔任主講嘉賓，分享「2024年全國兩
會主要精神」。她表示，要深刻把握
好習近平總書記的重要講話精神，總
書記在參加江蘇代表團審議時指出，
要牢牢把握高質量發展，首要任務是
因地制宜發展新質生產力。她會向特
區政府提出建議，香港有什麼新質生
產力，可以助力國家發展，從而推動香港經濟突
破。

出席的該會首長有會長張德熙，事務委員會主席
彭志宏，會務委員會主席周駿達，副會長周華焯、
梁鐵夫、齊光華、李國強、葉沛霖、周錦威、司徒

立，副主席黃志源、鄧錦添、梁金塘、莊金寧、黃
宏活、陳安立、林顯輝、吳斯維、馬沛強等。

李慧分享時表示，過去一年國家取得重大成
就，2023年GDP增長5.2%、新能源汽車產銷量佔全
球比重超六成、糧食產量1.39 萬億斤，再創歷史新

高，脫貧地區農村居民收入增長8.4%等，各項
事業取得的成就得來不易。她指出，深刻把握
對中國經濟社會發展的堅定信心；深刻把握高
質量發展是新時代的硬道理，貫徹穩中求進、
以進促穩、先立後破的要求；深刻把握政府工
作報告的十大部署；深刻把握中央對香港工作
的部署，要繼續堅定不移貫徹「一國兩制」、
港人治港的原則，發揮自身優勢和積極參與粵
港澳大灣區建設，更好融入國家發展大局。

李慧分享時表示，國務院副總理丁薛祥帶
來習近平總書記和中央對香港的關愛囑託，其
中提到四個深刻認識。要深刻認識中央對特區
政府在李家超行政長官帶領下工作的充分肯

定、高度評價，進一步堅定全力支持特首和特區政
府依法施政的信心決心；深刻認識中央對23條立法
的政治決心；深刻認識發展是破解香港經濟社會深
層次矛盾和問題的關鍵；深刻認識港區代表委員的
政治責任、道義擔當及時代使命。

新總邀李慧分享兩會精神新總邀李慧分享兩會精神

高永文：香港要為國家發展作出貢獻
香港汕頭社團總會名譽主席、香港潮屬社團總會常

務副主席、香港潮州商會榮譽顧問高永文分享時表
示，過去幾年國家面對諸多挑戰，疫情、地緣政治、
制裁等不利因素都對經濟發展造成了影響，2023年
全國GDP同比增長5.2％，成績來之不易，也表明高
質量發展踏出了堅實的一步。

高永文向大家詳細分析了中西制度的差異，分享了
中國全過程民主的主要內容，並以具體案例說明了中

國制度的優越性。
他表示，香港一定要繼續融入國家發展大局，發揮

好「一國兩制」下「背靠祖國，面向世界」的獨特優
勢，為國家發展作出貢獻。

高佩璇：女性成兩會亮麗風景線
香港汕頭社團總會創會主席、香港潮屬社團總會首

席會長、香港潮州商會副會長高佩璇提到，本屆兩會
女性人大代表及政協委員佔比創下新高，航天英雄王
亞平、中國第一位冬奧冠軍楊揚等一眾優秀女性都積
極參政議政，「女性代表及委員認真履職工作的形
象，成為了本屆兩會一道亮麗的風景線。」國家在保
障婦女權益、婦女平均壽命、受教育程度等方面都取
得了卓越成就，「女性可以做出事業，也可以守護家
庭，我們婦女、自尊、自信、自立、自強，將為國
家、為香港、為每一個家庭作出貢獻。」

她提到，香港要把握大灣區發展機遇，關鍵是建設

好北部都會
區，希望中
央大力支持
建設北部都
會區，讓灣
區更有「後
勁」；她還
希望大家積
極支持汕頭
對接融入大
灣區，支持
汕頭發展。

這是三會
婦委首次聯
合 舉 辦 活
動，現場氣
氛熱烈。

【香港商報訊】記者康鈞淼報
道：由香港潮屬社團總會婦女委員
會、香港汕頭社團總會婦女委員
會、香港潮州商會婦女委員會聯合
舉辦的「全國兩會精神分享午餐
會」日前於中環香港中華總商會中
華軒舉行。全國政協常委高永文、
全國政協委員高佩璇主講，中聯辦
協調部婦女處處長陳鐵英以及三會
婦委會成員出席。

北京社總組織遊香港故宮

北京社團總會日前組織成員參觀香港故宮博物館。

城市大學辦國際研討會探討安老

潮汕三會婦委成員在分享會上合照。
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